

Reunión de Comisión Directiva Provisoria de la SAIE

Nº 03/2020

A los 29 días del mes de Junio de 2020 a las 9:30 hs se reúne la Comisión Directiva Provisoria (CDP) online dada la cuarentena preventiva y obligatoria. Participan en la misma Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Renata Giovine (UNICEN) – Vicepresidente-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) –Secretario-, Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, y los/as Vocales Titulares y Suplentes: Graciela Wayar (UNJu), Cecilia Bocchio (UNC), Graciela Krichesky (UNGS), Fernando Avendaño (UNR) y Luis Porta (UNMdP). María José Laurente (UNComahue) y Flavia Terigi (UNGS-UBA) ausentes con aviso.

Se procede a tratar los siguientes temas

1) Encuentros Virtuales organizados por la SAIE

Graciela Wayar comenta que alrededor de 200 y 300 personas han visualizado varias de las exposiciones del primer eje. En el segundo eje este número disminuyó, y se espera que con el segundo conversatorio del día 29/6 el número de visualizaciones se incremente.

Ya están confirmados los/as invitados/as de los próximos ejes. En relación al cuarto eje propuesto, se resuelve que el tercer invitado sea Horacio Ferreyra de Córdoba (investigador y actualmente funcionario en Córdoba).

Claudio Suasnábar señala que el armado de los paneles se hizo con los contactos que teníamos los miembros de la SAIE y no tanto a nivel institucional (Ej.: Facultades, Decanatos, etc.). Y propone el armado de un libro de la SAIE que aborde las temáticas propuestas por parte de quienes participaron y participarán de los paneles. Renata Giovine remarca el perfil de quienes participaron en el primer conversatorio, el interés que generó entre investigadores/as del campo.

Graciela Krichesky plantea cuál sería el formato para construir el libro, dado que hay diferencias entre el tipo de intervenciones/paneles realizados. Claudio Suasnábar comenta que se podrían seleccionar paneles y desgrabarlos. Se intercambia sobre el sentido de publicar un libro, dado el formato oral/video de las presentaciones y su registro, que permanecerá online. Se plantea que también se podrían publicar textos con la curaduría de quienes integramos la CDP, o que se publiquen textos de otros/as investigadores/as, ya que los/as participantes de los paneles ya hicieron su intervención en video/youtube. Se recuerdan las dificultades para lograr publicaciones en los Coloquios de Investigación Educativa previos, y se conversa sobre el perfil de lo

que serían las publicaciones de la SAIE y el énfasis puesto en el carácter de investigadores/as de la asociación y sus miembros.

Luis Porta sugiere pensar más en las líneas de publicación de la SAIE, promoviendo dossiers de investigación, de tesis, de temas de frontera en la investigación, etc. Graciela Wayar plantea que una publicación a partir de esta instancia de paneles virtuales sería interesante, aunque también está el desafío de asumir la tarea. Distintas intervenciones apuntan a pensar qué proyecto editorial asume la SAIE. Se plantea asumir una publicación de Coyuntura con sus propias lógicas.

Jorge Gorostiaga sugiere que alguien asuma la tarea de puntualizar una propuesta de publicación de coyuntura, y otro grupo/miembros asuma la tarea de pensar una línea editorial de la SAIE. Luis Porta asume esta tarea para socializar en la próxima reunión, incluyendo la propuesta de cómo la SAIE va a producir textos y producciones que aporten a la coyuntura. Esto queda para ser tratado para la próxima reunión.

Se acuerda y recuerda la felicitación para quienes asumieron más directamente la tarea de los paneles/conversatorios virtuales: Graciela Wayar, Claudio Suasnábar y Cecilia Bocchio).

Se propone también que al finalizar los conversatorios, se arme un mail donde se presenten y ofrezcan los links a todas las intervenciones/paneles, como balance del aporte de la SAIE al campo de la investigación educativa.

2) Presentación de la nueva página Web de la SAIE.

La creación del Canal de YouTube, la cuenta de Facebook e Instagram y ahora la nueva página web marcan un avance en la visibilidad de la SAIE y la difusión de sus actividades. Renata Giovine presenta el diseño de la página web de la SAIE. Renata Giovine y Sebastián Fuentes averiguaron presupuestos de estudios de diseño web, que resultaban muy costoso para los fondos que tiene la SAIE. Por eso Renata Giovine con la asistencia técnica de Nerina Menchón, quien ya asistía en el diseño de la página web de los Coloquios, asumieron el desafío del armado de una web propia.

Se comparte el diseño provisorio y las decisiones de diseño. En relación al dominio, se abrió una cuenta de Wix: si se quiere el dominio .com es pago, y el .org es gratis. Se decide avanzar con la página mientras se avanza con el trámite legal de la Asociación, y que los datos de los Coloquios (en wordpress) se conserven y linkeen a la nueva página web. Renata Giovine plantea que todos/as los que quieran hacer sugerencias a la página, le escriban para ver cómo incorporarlas. Se acuerda que la fecha de cierre sea el lunes 6 de julio.

3) Sobre la formalización jurídica de la SAIE como asociación civil.

Teniendo en cuenta la experiencia en la realización eventos sincrónicos en línea (como los Encuentros Virtuales), se conversa sobre la posibilidad de realizar la Asamblea Extraordinaria que quedó pendiente en Marzo cuando se declaró la pandemia. Para la Asamblea de Marzo se había propuesto una asamblea semi-virtual, y en este momento esa sería la única posibilidad (totalmente virtual).

Claudio Suasnábar comenta que la IGJ está cerrada, pero que se podría avanzar en una Asamblea virtual para tener todo listo para presentar cuando la IGJ retome actividades. Ir a una Asamblea extraordinaria era la idea de la abogada consultada porque establece una agenda acotada que resuelva lo pendiente jurídicamente.

Fernando Avendaño plantea la duda sobre la condición virtual. Claudio Suasnábar responde que se puede rubricar el acta de la Asamblea con el acuerdo por mail de quienes participan. Además, hay que completar los datos personales y civiles de todos/as los asociados/as que participen de esa instancia y de la Asamblea que se realizó en el III Coloquio. Fernando Avendaño sugiere que sea una Asamblea con tema único en relación a resolver lo pendiente.

Sebastián Fuentes sugiere que entre los conversatorios y la convocatoria a la Asamblea, se realice un conversatorio abierto por los miembros de la CDP, donde se haga un balance de los conversatorios, y se invite a la Asamblea. Fernando Avendaño sugiere contar en esa ocasión lo realizado por la CDP hasta el momento.

Graciela Wayar comenta que es viable una reunión así, pero acotado en el tiempo. Luis Porta sugiere hacer una “inscripción” previa para la Asamblea y además, informar del tema de esta reunión.

Como fecha se propone Martes 11 de Agosto a las 18 hs.

Los siguientes temas se tratan muy brevemente y quedan para ser tratados en la próxima reunión.

4) Retomar la propuesta de elaborar una base de datos de los investigadores en educación, sus perfiles y líneas de investigación.

Esta iniciativa además de darnos la posibilidad de acercarnos a los/as asociados/as y conocer sus inquietudes puede articularse con la recientemente creada Red Disciplinar en Educación de CONICET y sus objetivos de generar un mayor conocimiento sobre el área y recomendaciones de políticas.

Luis Porta comenta en relación a la tarea de la Red Disciplinar de CONICET que está realizando un relevamiento al interior del Organismo, tanto de quienes están en la comisión de Psicología y Educación y de otras comisiones que trabajan temas de educación (en función de título, resumen y palabras claves), y que involucrará a

investigadores/as y becarios/as. Se trata de un mapeo de líneas y de composición del campo. Ese informe irá a Directorio de CONICET. Luis Porta plantea que la idea es generar políticas internas de CONICET para el fortalecimiento del campo.

Claudio Suasnábar plantea que desde SAIE se podría avanzar con un mapa de la investigación, que sea alternativo o complementario al de CONICET, incluyendo a todo el campo, a partir de la encuesta que había prediseñado Graciela Wayar el año pasado. Jorge Gorostiaga comenta que la idea es ver qué áreas están sobre y sub-representadas, y qué políticas de articulación se dan desde el CONICET. Por eso sería importante contar con la información del campo provista por la SAIE a partir de dicha encuesta.

Graciela Wayar comenta que habría que terminar de ajustar esa encuesta: enviará la Encuesta para que se incorporen las sugerencias.

5) Impulsar la presentación de redes a la convocatoria *PISAC COVID 19: La sociedad argentina en la postpandemia*.

Claudio Suasnábar propone que hagamos circular la convocatoria y alentar la conformación de redes. El rol de la SAIE debería ser promover este tipo de funcionamientos y armados. Sebastián Fuentes propone que cuando se reenvíe esta convocatoria, la SAIE puede ofrecerse a ayudar en el armado de redes en caso de que los grupos que deseen presentar una propuesta necesiten contactar a otros/as investigadores de regiones diferentes a la propia.

Sin otro tema se da por finalizada la Reunión a las 11:30 hs.
